

Fecha: 12-06-2025  
Medio: El Divisadero  
Supl. : El Divisadero  
Tipo: Noticia general

Título: **Escuchar la voz de los que saben para que las regiones del sur austral funcionen**

Pág. : 5  
Cm2: 200,1

Tiraje: 2.600  
Lectoría: 7.800  
Favorabilidad:  No Definida

## Opinión

Álvaro Varela  
Walker



*Secretario General AquaChile*

### **Escuchar la voz de los que saben para que las regiones del sur austral funcionen**

Los Gobernadores Regionales constituyen el órgano ejecutivo del gobierno regional, elegidos por sufragio universal, de ahí la relevancia de conocer su pensamiento manifestado públicamente para conocer la realidad de una región.

Una de las formas por las que estas autoridades dan a conocer su visión y perspectivas de las regiones, se encuentra en la disposición de la ley que señala los Gobernadores darán cuenta al consejo regional de su gestión en el mes de mayo de cada año. Estas cuentas tienen el carácter de actividades públicas y se difunden ampliamente por distintas vías, a fin de que los habitantes de la región, como también del país, las conozcan y se informen, constituyendo un mecanismo institucional que da fuerza al sistema democrático, se trata de una acción democrática.

En fecha reciente hemos conocido la cuenta de los Gobernadores del sur austral de Chile, de las que provienen las cosechas de salmones, un producto que viaja por el mundo como embajador del país y que es "un alimento indispensable en las mesas japonesas" (como dijo el Presidente Boric en su visita reciente a ese país), a lo que hay que agregar que también lo es en las mesas de decenas de otros países repartidos en todos los continentes.

En el caso del Gobernador de Los Lagos resaltó el valor e importancia del papel del sector privado, identificando principalmente el acuícola; mencionó de manera especial el Plan Salmón 2050, el que, dijo, cuenta con el apoyo de parlamentarios y autoridades regionales, encontrándose conectados con las regiones de Aysén y Magallanes principalmente por la importancia que la industria tiene en el PIB de esas regiones. Expresó que la salmonicultura es una industria esencial para la región, indicando las dificultades existentes que impiden que exista más inversión en esta industria.

Por su parte el Gobernador de Aysén apuntó a la voluntad de reactivar la región, de hacer que vuelva a crecer y se transforme en una región de oportunidades; habló de desafíos que permitan crecer, generar empleo, porque finalmente el crecimiento económico, el empleo, son oportunidades; por último, agradeció a los gremios y el mundo privado, señalándolos como el motor de fuerza de la región. Más al sur, en Magallanes, en otras de las formas por las que se da a conocer la visión local, a través de medios públicos el Gobernador Regional señaló que "La salmonicultura y todo su trabajo en pesca es hoy día el sector más importante económicamente de la región de Magallanes, no solamente por su impacto productivo, sino que por el impacto laboral y el trabajo que está haciendo en cada una de las provincias y de la región de Magallanes y Antártica chilena" (Mundo Acuícola, 8 de enero de 2025).

Han hablado los líderes regionales del sur austral, han hablado los que saben de la realidad de las regiones, hay que poner atención a lo que han dicho. Completando la visión de líderes que saben, tuvimos oportunidad de escuchar al Presidente Lula de Brasil en la gira del Presidente de Chile, quien nos dijo: "para que un país funcione, el gobernante debe garantizar que algunas cosas fundamentales ocurran, de modo que la sociedad perciba que el país está progresando. Decía que lo primero que teníamos que hacer era asegurar la estabilidad económica del país. Después, la estabilidad fiscal. En tercer lugar, la estabilidad social. Luego, garantizar la estabilidad política. Y finalmente, ofrecer previsibilidad en las acciones del gobierno" (discurso pronunciado en Encuentro Empresarial Chile-Brasil, 22 de abril de 2025).